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Noticias agencias 

Un centenar de abogados ilicitanos rechazan 
la reducción de sus retribuciones  
18-01-2012 / 16:00 h 

Elche (Alicante), 18 ene (EFE).- Más de un centenar de abogados del turno de oficio se han concentrado 
esta mañana ante la Ciudad de la Justicia de Elche para exigir el pago de la deuda que el Consell 
mantiene desde el pasado año con este colectivo y para mostrar su rechazo a la reducción de sus 
retribuciones en 2012. 

Bajo el lema "Abogados por la dignidad del Turno de Oficio", los letrados ilicitanos de oficio han 
querido mostrar su malestar por la situación en la que se encuentran. 

Según han señalado, la Conselleria les anunció el pasado 28 de diciembre de la propuesta de reducción 
del 35 % en sus servicios. 

El motivo de este proyecto de orden es el aumento de los asuntos tramitados por la Justicia Gratuita en 
un 68% en los últimos cinco años y con ello el aumento del coste del servicio. 

Un hecho que "no es responsabilidad del letrado de oficio", según ha afirmado la decana del Colegio de 
Abogados María del Carmen Pérez Cascales. 

Esta medida que pretende llevar a cabo la Conselleria de Justicia puede provocar, según la presidenta de 
la Comisión del Turno de Oficio del Colegio de Abogados, Pilar Peña, "que muchos piensen en darse de 
baja, pues el servicio no cubre nuestras necesidades". 

En la Comunidad Valenciana prestan el servicio del Turno de Oficio más de 3.300 abogados, de los que 
300 corresponden a Elche. 

La retribución actual media de un letrado de oficio asciende a 574 euros mensuales, una cifra que, con la 
rebaja que se pretende imponer, quedaría en 400 euros al mes. 

"No nos sale rentable. Quitamos tiempo de nuestros clientes particulares para ofrecer el mismo servicio 
en los dos casos y encima como retribución nos pagan poco, mal y tarde", ha dicho Peña. 

Un hecho que, según han expuesto, repercutiría de forma clara en la marcha del servicio de oficio porque 
ralentizará la designación del letrado y habrá listas de espera". 

http://www.abc.es/agencias/noticia.asp?noticia=1072007 	 18/01/2012 
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"El rechazo frontal está secundado por todos los colegios de la comunidad. La abogacía no va a estar 

quieta" ha añadido. 

Las encuestas llevadas a cabo por el Consejo General de la Abogacía han señalado que el abogado de 

oficio "es una de las figuras más valoradas por la sociedad, con un notable alto, en contra de la justicia, 

que recibe un suspenso año tras año" ha destacado la Decana. EFE 

Por comunidades 

http://www.abc.es/agencias/noticia.asp?noticia=1072007 	 18/01/2012 
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EN UNA CONCENTRACIÓN EN ELCHE (ALICANTE) 

El Consejo Valenciano de Colegios de Abogados dice 
que "no van a estar quietos" ante "una afrenta al 
turno de oficio" 
Directorio Consejo Valenciano Colegios Colegio Abogados Eche Consejo Valenciano Colegias Abogados 

Mana Carmen Pérez Cascales 

ALICANTE, 18 Ene. (EUROPA 
PRESS) - 

La presidenta del Consejo 
Valenciano de Colegios de 
Abogados, María del Carmen 
Pérez Cascales, ha advertido este 

miércoles de que, antes las reducciones en la retribución de los 
abogados del turno de oficio, planteadas por la Generalitat, la 
abogacía "no va a estar quieta ante lo que considera una afrenta al 
servicio del turno de oficio", al tiempo que ha lamentado que con esta 
rebaja retibutiva los letrados van a abandonar "masivamente" el 
servicio. 

Marta del Carmen Pérez Cascales, también decana del Colegio de 
Abogados de Elche (Alicante), ha hecho estas declaraciones en una 
concentración de abogados del turno de oficio, celebrada este 
mediodía junto a a la Ciudad de la Justicia ilicitana. Alrededor de un 
centenar de letrados se han concentrado para criticar la decisión de 
aplicar recortes en su retribuciones. 

En este sentido se ha pronunciado la decana ilicitana, quien ha 
advertido de que la "abogacía no se va a quedar quieta ante lo que 
considera una afrenta al servicio del turno de oficio'. Asi, según ha 
dicho, "los colegios de toda la comunidad van a secundar la 
iniciativa realizada en Elche. Ha indicado que en Valencia habrá este 
jueves una concentración y en Castellón lo hará el próximo 
miércoles. Igualmente, el colegio de Orihuela también tiene previsto 
una protesta. 

La presidenta del Consejo Valenciano de Colegios de Abogados ha 
indicado la reducción de un 35 por ciento de las retribuciones del 
turno de oficio hace el servicio "insostenible" y, con ello, "se corre el 
riesgo que se produzca una baja masiva de letrados" de ese servicio 
público, cuya adscripción es voluntaria y que en la actualidad cuenta 
en toda la Comunitat Valenciana con 3.000 letrados. 

"EN PELIGRO" 

A su modo de ver, "estos descensos ponen en peligro el propio 
servicio por los gastos a los que tienen que hacer frente" los letrados, 
por lo que ha pronosticado que "muchos se van a dar de baja". 

"Efectivamente, si ya deja de ser mínimamente rentable, muchos 
letrados, aun sintiéndolo mucho, van a dejar de prestarlos porque no 
nos olvidemos que tenemos equis horas de trabajo al día, si se las 
dedicamos a un tema de turno de oficio, no se lo dedicamos a otro 
tema que pueda entrar en un despacho particular. El tiempo es el 
tiempo", ha resaltado. 
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Según la decana, "lo que nunca va a hacer un abogado del turno de 
oficio es porque se le haya retribuido menos o peor es no prestar el 
servicio con la dignidad o profesionalidad que el tema requiera". 

También ha recordado que la conselleria adeuda en concepto del 
segundo y tercer trimestre del pasado año, 10,8 millones de euros a 
los abogados del turno de oficio. 

Por eso, ha destacado que la abogada está siendo "sensible" y 
"solidaria" con la situación de crisis actual y ha aceptado 
aplazamientos de pagos, por lo que ha exigido a la Generalitat que 
no continúe tramitando el decreto en el que se recogen los recortes. 
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Archivada la denuncia por la huelga de 
abogados 
Según la Fiscalía, la suspensión del turno de oficio no provocó 'perjuicio ni retrasos' en los procesos 
abiertos 

o 14:19 VOTE ESTA NOTICIA j}{-1Zr* t/ 
	 ® a 

EUROPA PRESS La Fiscalía de Granada ha archivado la denuncia que presentó la Junta de Andalucla por la 

huelga en el turno de oficio y los paros en el servicio de asistencia al detenido que convocó el Colegio de 

Abogados, y que finalizó ya el pasado 10 de diciembre, al entender que la suspensión de estos servicios "no 

han provocado ningún perjuicio ni retrasos" en los procesos judiciales. 

Según han Informado fuentes del Ministerio Público, el Colegio de Abogados ya le comunicó que darla por 

finalizada la huelga en la fecha señalada, por lo que, cumplido el plazo apuntado, se ha constatado que 'no 

había motivo para continuar con la denuncia'. 

Fue la Delegación del Gobierno andaluz en Granada la que llevó el asunto a la Fiscalía el pasado 15 de 

noviembre por una posible "afectación de derechos fundamentales de los ciudadanos", después de que el 

Juzgado de Instrucción número 3 de Granada le comunicara varios casos de negativa a prestar el turno de 

oficio. 

Sin embargo, el Ministerio Público ha dado por buenos los argumentos de los abogados granadinos que, a 

través de su decano, Eduardo Torres, han manifestado su "satisfacción' porque "se ha demostrado que no 

hicimos nada irregular'. 

Torres ha informado de que la Junta aún adeuda alrededor de un millón de euros a los letrados, si bien no 

contemplan "por ahora" la convocatoria de más protestas con la confianza de que el pago se haga efectivo en 

próximas fechas. "No queremos apretar hasta que ya no se pueda más", ha mantenido el decano. 
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BALANCE DE DE LA CONSEJERÍA DE GOBERNACIÓN Y JUSTICIA 

El Servicio de Asistencia Jurídica Gratuita ha 
atendido a 600.000 personas en esta legislatura 
Directorio Consejo Gobierno Jurídica Gratuita PTE And Gobernación Justicia 

SEVILLA, 10 Ene. (EUROPA 
PRESS) - 

El Servicio de Asistencia 
Jurídica Gratuita ha atendido a 
unos 600.000 ciudadanos durante 
los cuatro últimos años, con 

.11.300 profesionales implicados y una inversión total de 164 millones 
de euros, según se recoge en el informe presentado ante el Consejo 
de Gobierno por el titular de Gobernación y Justicia, Francisco 
Ménacho. 

En la rueda de prensa posterior a la reunión del Consejo de 
Gobierno, Menacho, que ha hecho un balance de la gestión de su 
consejería, ha expuesto que en el ámbito de la Justicia, desde que 
Andalucía asumió las competencias en 1997, el presupuesto, según 
Menacho, se ha incrementado en 380 millones de euros, (42 millones 
solo en esta legislatura); la plantilla de funcionarios en 2.487 (650 en 
los últimos cuatro años) y la dotación de órganos judiciales en 217 
(de ellos 67 durante este mismo periodo). De este modo, entre otros 
datos, la ratio de jueces por cada 100.000 habitantes ha pasado de 7 
a 9,9, por encima de comunidades como-Valencia o Madrid. 

Por otra parte, ha explicado que la Administración autonómica ha 
desarrállado un plan de modernización de sedes judiciales que ha 
supuesto la creación de 12 nuevas, la reforma de 11 y una inversión 
de 76,5 millones deLa incorporación de las nuevas tecnologías en la 
Administración de Justicia se ha traducido en la creación de 13.549 
puntos de conexión a la red informática judicial, 117 nuevos sistemas 
de vídeo-conferencia y 174 sistemas de grabación de vistas. 

La informatización de la sedes judiciales ha conllevado una 
inversión de 35 millones de euros durante la legislatura, según el 
consejero, que ha destacado que se han implantado nuevos 
sistemas de alarma en expedientes de violencia de género, 
notificaciones telemáticas y consultas de bases de datos judiciales y 
sentencias. 

Menacho ha destacado que el objetivo de acercar la Justicia a la 
ciudadanía se completa con iniciativas como la creación del Consejo 
de Ayuda a las VíctiMas del Terrorismo o el Decreto di la'Nueva 

I http://www.europapress.es/andalucia/sevilla-00357/noticia-servicio-asistencia-juridica-gratuita-atendid.. . 11/01/2012 
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Oficina Judicial que será elevado al C .orenrallerno en el --jur 
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De otro lado, ha expuesto que el Servicio de Emergencias 112 ha 
atendido durante la presente legislatura 26 millones de llamadas, 
además de obtener una valoración media de 8,4 puntos por parte de 
la ciudadanía, que ha destacado la consolidación de este sistema 
integral de protección y seguridad gestionado por la Junta. 

Sri 

Durante los últimos cuatro años, la Administración autonómica ha 
invertido 21,5 millones de euros en nuevas infraestructuras para la 
gestión de emergencias, con proyectos destacados como la nueva 
sede de los Grupos de Rescate y Emergencia de Andalucía (CREA) 
en Noalejo (Jaén), la Base de Operaciones del CREA de Los 
Palacios (Sevilla), el Centro de Coordinación de Jaén y el Centro 
Regional de Sevilla. 

La Consejeria de Gobernación y Justicia ha destinada además 6,8 
millones de euros al desarrollo de una nueva plataforma informática 
para facilitar una respuesta más eficaz ante incidencias. 

En el ámbito de la prevención de riesgos, destaca también la 
revisión en 2011 del Plan Territorial de Emergencias de Andalucía 
(PTE-And), vigente desde 1999, para adaptarlo a las actuales 
demandas. El nuevo instrumento mejora la operatividad de los 
procedimientos de gestión, actualiza el catálogo de tipos de riesgo y 
establece nuevas medidas y pautas de prevención y de actuación en 
aquellas situaciones que suponen un peligro para la integridad de las 
personas, los bienes o el medio ambiente. 

Junto con el PTE-And, durepte esta legislatura también se han 
aprobado, entre otros, los tres planes de emergencias ante riesgos 
por incendiosforestales, sísmicos y por contaminación (este último 
pionero en apaña y de referencia para otras comunidades 
autónomas). Además, la Junta ha facilitado la elaboración de 99 
planes municipales de emergencias, que cubren ya al 80% de la 
población andaluza (6,6 millones de habitantes). 

POLÍTICAS MUNICIPALISTAS 

En cuanto a las políticas municipalistas desarrolladas durante la 
VIII Legislatura, el informe presentado por el consejero subraya la 
entrada en vigor de las nuevas leyes de autonomía local y el impulso 
a la soberanía municipal a través de los Consejos Andaluces de 
Gobiernos Locales y Concertación Local. 

Según ha añadido el consejero, la nueva legislación ha supuesto 
duplicar los recursos que la Junta destina a los ayuntamientos en 
forma de financiación incondicionada, es decir, respetando sus 
decisiones y Orfandades de gasto. La implantación en 2011 del 
Fondo de Participación de las Entidades Locales en los Tributos de la 
Comunidad Autónoma de Andalucía (Patrica) elevó de 200 a 420 
millones de euros anuales este tipo de apoyo económico, que 
sobresale como el de mayor volumen entre el conjunto de las 
comunidades autónomas`españolas. 

A diferencia del anterior Fondo de Nivelación, cuyos criterios 
variaban cada año en función de las prioridades presupuestarias, la 
Patrica garantiza la inclusión de unas partidas regulares en las 
cuentas andaluzas. La Junta incrementa la cantidad inicial en 60 
millones de euros cada ejercicio hasta alcanzar los 600,millones en 
2014. Plan Proteja 

Otra iniciativa destacada de la legislatura, según ha explicado el 
consejero, ha sido el desarrollo del Programa de Transición al.  
Empleo de la Junta de Andalucía (Proteja), un instrumento deayuda 
complementaria al Plan E, que ha generado la creación de 32.751 
empleos ylinanciado 4.100 obras, con una inversión total de 505 
millones de euros. 
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Por su parte, el Programa para el Fomento del Empleo Agrario 
(PFEA) ha beneficiado, según ha expuesto, a 363 417 trabajadores, 
con siete millones de jornales y la financiación de 8.424 obras. Las 
subvenciones autonómicas a las diputaciones provincialeá patá el 
pago de los materiales de los proyectos han alcanzado los 195 
millones de euros. 

Finalmente, los 1,7 millones de ciudadanos andaluces qué viven . 1  
, 	• 	ra." • 	r.# 	- 

fuera de la comunidad se han beneficiado de la áProbacióh del 
Estatuto de Andaluces en el Mundo y del Plan Integral 2009-2012, 
dotado con 64,5 millones de euros. 
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INMIGRACIÓN 

148 entidades 
se unen para 
e 	el cierre 
de los CIE 
Distintas organizaciones sociales piden clausurar 
los nueve Centros de Internamiento de Extranjeros 
~FRANCA 
BARCELONA 

"No sabémos cuántas 
personas hay privadas de su 
libertad en el CE porque no 
hay datos oficiales°, remana-
ba ayer el abogado Javier Or-
dóñez dela Asociación aux-
lana por la defensa de los de-
rechos, enlasededelaFedera-
<Sun de Asociaciones de Ved. 
nos de Barcelona (FAVB): Es-
ta entidad acogió ayer la pie-
sentscidnde =manifiesto en 
el que 148entidades edgenel 
cierre de los nueve Cenos de 
Internamiento de Extranjeros 
0:=E3 del Estado, aun especial 
énfasis enddeb Zona Franca 
de Barcelona, donde el pasa-
dos de enero falleti6 el joven 
guineano Idrimaiallo. 

Esta muerte ha vuelto a le. 
zancada polémicasobremos 
=aceda& losbmigrantes 
ensituación irregular me re- 
tenidos bajo condiciones cae 
celadas. El caso ha dado nue-
va Mema la campaña por el 
cierre del CE de la ZonaFran- 
ca Ascciaciones de inmigran- 
tesydeyecinos, asambleas de 
estudianwsydellS-M,defen- 
sores de los derechos huma-
nosyalmmossíndkatosyper- 

La muerte de Idrissa 
Diallo ha vuelto a 
levantar la polémica 
sobre el centro 

Gran parte de los 
retenidos en los 
centros no llegan 
a ser expulsados 

idos políticos se han sumado 
al manifiesto. 

Odas= aplica que, pese a 
la ausencia de cifras oficiales, 
cálculos hechos podas ONO 
aseguran que en 2009 habla 
unos 16.000 internos en los 
nueve a del Estado. Según 
elabogado,e149%finalroente 
no a msulsadodel pais. 

Estos datos demostrarían 
que el objetivo legal demos 
centros, que a la expulsión, 
no se llega a cumplir ni en la 
mitad de loa casos. El S'adine-
ro Unificado de Policía (SUP) 
reduce aún más las cifras y, 
aunque no figura ame los fu-
manta del numtbem,asegu-
r6 a este diario que sólo son 

depsnados entre el 6 	el 
8% de los internos. Los

% y 
  que 

nosonecpulsadosaniesde 60 
días quedan en libertad con 
tmaorden de expulsión. 

Cristina Fernández Basa, 
P Obsermorio de/ Sistema 
Penal y los Desechos Huma- 
nos de laUniversimide cm 

a- 

 pudo mtrar eneIGIEde 
la ZonaFrancael pasado 28de 
sepdembre en la visita orga- 
nizada por Migreurop. Fer- 
nández cuenta que el dim- 
tor del cenizo admitió que só- 
lo son expulsados dos de ca- 
detesinternosPara Ordóñez 
kis cifras demuestran que -es. 
to ya no es una medida caute- 
las, sino un casdgo". aboga- 
doaseguraque lasituadónac- 
tualdNin desbarajustejuddi- 
co,unalocurf. 

Parece ser que otra de las 
exigencias del manifiesto 
-nombrar unjuzgado decon- 
trol del OE de Barcelona, co- ¡, 
mo ha pasado en Madrid y 	 cf 
Barcelona- va camino de -1 
cumpliste. El Ilibunal Supe- 
dor de Jusdcia de Catalunya 11 
tiene pendiente de dar su vis- I 
to bueno a la supuesta de la -I 
junta de jueces de insuurxidn I 
para quedosdeellosse emir- ¡Inmigrantes en el CE de !Joya 

tí-W=10g 
a enTenedfe: 
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giraba ayer que, con la Ley 
de Extranjería-que ella, a ni- 
vel personal, califica de "ne- 
fasta"-los inmigrantes de-
nen todos los derechos reco-
noddos excepto el Ele la libre 
emulación", pero añadió que 
no siempre se cumplen. 

"En el CIE se impide el de- 
recho a la defensa. Hay abo- 
gados que lo han denuncia-
do al Colegio", asegura Do- 
mingo, que califica el hecho 
de "especialmente grave".la 
comisión del (ICAB) ha coli-
citado una reunión de urgen-
cia con el director del centro 
para tratar esta cuestión. 

Los internos disponen de 
abogados de oficio para el 
proceso de expulsión, pero 
Fernández explica que "si 
quieren abrir un proceso pa-
ra denunciar malos tratos 
deben acudir a otros aboga-
dos". A este hecho se añade 
que todos los inmigrantes 
condenados a internamien-
to en España son destinados 
a uno de los nueve CIE del 
Estado, pero el abogado que 
los representa en el proceso 
de expulsión se encuentra en 
la ciudad en la que fue la de-
tendón. En el caso del CE de 
la Zona Franca no se inter-
nan mujeres, que son tras-
ladadas al CIE de Valencia o, 
en algunos casen, al de Ma-
drid, explicó Fernández. 

Redadas 
Otra de las cosas que exige 
el manifiesto es "que cesen 
las redadas por criterios ra-
dales". Según Fernández, se 
realizan redadas de acuerdo 
a los vuelos que se fletan a 
un determinado país". 

El manifiesto lo firman en-
tidades muy diversas. Desde 
asociaciones que luchan ha-
ce años contra los CE a par-
tidos -como ICV, Solidaritat, 
CUP o Izquierda Anticapita-
lista- y sindicatos -como la 
CGT la IAC o las juventudes 
de UGT Marc Serra, porta-
voz de la plataforma, mati-
zóque no todos los finnantes 
participaran en la campaña, 
pero insistió en que lo que re-
claman no es una mejora de 
condiciones, que aceptarían 
como paso previo, sino el de-
rre definitivo de los CIE. • 

«El CIE no es una 
medida cautelar, 
sino un castigo», 
según un abogado 

El manifiesto 
también denuncia 
las redadas por 
criterios raciales 

guen del control y vigilancia 
del CIE de la Zona Franca. Fer- 
nández asegura que los cen- 
uos "están gestionados de ma- 
vera discrecional a criterio del 
director". 

José Peñín, portavoz de 
SOS Racisme, explicó por su 
parte que en los últimos tres 
años se han encargado de más 
de una decena de denuncias 
por malos tratos que en nin- 
gún caso han prosperado, "en 
muchas ocasiones porque las 
víctimas o los testigos han si- 
do expulsado?, dice. Asegu- 
ra que es una parte "muy pe- 
queña" de los casos que se dan 
en realidad, porque eliniedo y 
el desconocimiento evita más 
denuncias. 

Peñín añadió que SOS Ra- 
cisme se ha personado como 
acusación particular enlacen- 
sa de la muerte de IdrissaDiallo 
con la intención de asegurar-
se de que "se haga una investi- 
gación hasta el finar, como ya 
lo hibi la Asociación Papelesy 
Derechos para 'fodos la sena- 
na pasada. 

Ley de Extranjería 
Norma FalC0111, de la Asocia- 
ción Papeles y Derechos para 
Todos, afirmaba ayer que, por 
suparte, ellos no sólo exigen el 
cierre de los CIE sino también 
la derogación de la Ley de Ex- 
tranjería."Hablamos de limbo 
legal para denunciar la sima- 
ción irregular de estos centros, 
pero la realidad es que tienen 
todo el amparo de la ley", ex- 
plicaba. 

Llulka Domingo, presiden- 
ta de la Comisión de Defensa 
de los derechos de la persona y 
el libre ejercido de la abogacía 
del Ilustre Colegio de Aboga- 
dos de Barcelona (ICAB), ase- 
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JUICIO A SAHARUIS 

Observadores del colegio de abogados 
viajan a Rabat 
F. L. 19/01/2012 

Mercedes Rangel y José Merchán han viajado a Rabat, en Marruecos, como miembros del Observatorio 
de Derechos Humanos del Colegio de Abogados de Badajoz, para asistir a un juicio contra ciudadanos 
saharauis detenidos durante el desmantelamiento del campamento 'Dignidad'. El juicio estaba previsto 
para el día 13, pero fue suspendido. 

Los letrados se encontraron con una manifestación de familiares de presos. Con otros cuatro 
observadores suecos intentaron entrevistarse con el procurador general, sin conseguirlo, pero sí 
pudieron entrevistar a un detenido que dijo haber sido torturado en prisión. 

http://www.lacronicabadajoz.com/noticias/imprimir.php?id=81323 	 19/01/2012 


